

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El problema de Marruecos

Son muy contados los que en estos instantes recordan que no ha mucho dijo el Directorio que estaba en vías de inmediata solución el problema de Marruecos. El no recordarlo indica buena fe; porque dijera el Gobierno lo que le pareciera que debía decir y lo que razonablemente podía a la sazón decir, si se ha dado por conjurada una tempestad y luego otra u otras nubes han cubierto el horizonte, no es cosa de filosofar, sino de defenderse de sus estragos. Y eso es lo que está haciendo ahora el Gobierno. Ante las nuevas acometidas de las gentes sugestivas por Abd-el-Krim y sus caporales, lo elemental es contrarrestarlas y castigar duramente la audacia. Todos queremos el encauzamiento del problema, pero cuando viene la innadecuada, sin perjuicio de insistir en lo del cauce no hay otro remedio que oponer dique al torrente desbordado. Y el Ejército, binarramente, valerosamente, se lo está oponiendo.

Es probable que estas últimas llamas sean las del incendio que presto se va a extinguir y a un modo de último esfuerzo de los jefes de las cábilas insurrectas, realizado en la confianza de que con tanto hablar de propósitos pacifistas estaríamos desprevénidos. No ha sido así. Vieron los rifles por lana y dejaron la suya en las zarzas. Pérdidas muy sensibles hemos tenido nosotros, si bien relativamente escasas dado el número de los combatientes, pero las bajas del enemigo han sido muchas y no pocas de calidad. Estos últimos ataques, con los anteriores, me llevan a insistir una vez más en que, para los moros, no hay persuasiones ni adaptaciones eficaces; y que, por lo tanto, si se les hubiera demostrado en 1921 la superioridad—la superioridad de fuerza—en vez de demostrarles entonces y después dadáremos si seríamos capaces de semejante demostración, el problema estaría resuelto. En las reacciones controrreflexivas que desde entonces se han sucedido hemos gastado en sangre y en dinero seguramente más de lo que se hubiese gastado en una operación decisiva. En fin: lo que importa es que se termine los yerros pasados. Y nosotros por noticias que se nos ha dado y que no se le da discreto, aun cuando las consentimos la oscuridad, lanzar a la circulación, podemos asegurar que aquellos tendrán pronto eficaces y definitivas soluciones.

Miguel Peñaflor

La pavimentación de Cartagena

Con satisfacción está viendo el vecindario que la promesa del Alcalde señor Torres de llevar a cabo la pavimentación de las calles de Cartagena es una realidad.

Son ya en varias las que tocan a su fin el nuevo adoquinado y en otras como la del Arco de la Caridad se ha comenzado ahora.

Era esta una reforma que Cartagena estaba pidiendo a voces y el señor Torres al ocupar la Alcaldía así lo comprendió y así lo ha llevado a cabo, logrando dos cosas: embellecer la población y ocupar unos cientos de obreros que estaban faltos de trabajo.

A las felicitaciones que está recibiendo por esta importante mejora, puede el Alcalde unir la suya más sincera

De Sociedad

Los que viajan

En viaje de compras para la próxima temporada ha marchado a Madrid, Valencia y Barcelona el comerciante de esta plaza don Francisco Gaudín Martínez.

—Han salido para Murcia, donde pasará unos días don Manuel Alonso, su distinguida esposa doña Aurora Rivas y su hijo Ricardo.

—De Mazorra ha regresado don Rogelio González.

Notas varias

Hoy celebra su fiesta costumbrista, el oficial de esta Aduana, don Luis Martínez Escobedo.

—Para el bizarro teniente de Infantería don Manuel Capablanca ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Isabel Quetenti, hija del Corredor de Comercio don Adolfo.

Reciban nuestra enhorabuena.

—Como todos los años, anteyer, don Baltasar Gil, dueño del acreditado establecimiento «La Palma Valenciana» obsequió con helados a los pobres recluidos en la «Casa de Ancianos» los que bendijeron y alabaron al señor Gil por tan hermoso rasgo.

—En el altar mayor de la Parroquia de Santa María de Gracia se celebró ayer tarde a las seis y media la boda de la bellísima señorita Florita Moncada Ruiz y el joven D. Francisco Navas Ruiz.

Dió la bendición nupcial a los nuevos esposos el sacerdote D. Angel Saura Torres, siendo acompañados por la madre de la novia D^a Amalia Ruiz Vinda de Moncada, y el hermano de la novia, D. Jacinto Moncada, consignatario de esta plaza.

Asistieron al acto distinguidas familias de la buena sociedad cartagenera.

Por el reciente luto de los contrayentes, la boda se celebró en familia.

Nuestra enhorabuena a los dichosos esposos.

Las regatas de ayer

En las regatas de ayer tarde llegaron en primero y segundo lugar respectivamente, en la primera serie de botes con vela latina los botes «Juven María» y «San José».

La regata de botes de guerra aparejados al tercio ofreció un conjunto admirable que excedió a toda ponderación.

Dichos botes fueron patrocinados por oficiales de nuestra Armada quienes demostraron gran habilidad y dominio sobre tan hermosas embarcaciones maniobrando con absoluta precisión.

Ganó la Copa del Excmo. Sr. Capitán General del Departamento D. Federico Ibañez, el 4^o bote del aporreado Alfonso XIII, patrocinado por el Teniente de Navío D. Ricardo Calvar.

En segundo lugar tras tanta regata llegó el 5^o bote del Acorazado Jaime I patrocinado por el Alférez de Navío D. Cayetano Rivera.

La regata de balandros quedó suspendida por suceso del Jorádo.

Presidieron dicho acto el Almirante Don Federico Ibañez y el Sr. Comandante de Marina de este Puerto Don Antonio Cal.

Para Mariscos y Paellas el Restaurant del Hotel

DE PROCESIONES

Gelissoga no descansa un momento. Sus trabajos todos van encaminados a que el primer festejo, el concurso de «chato jondo», resulte un verdadero acontecimiento.

El éxito puede asegurarse que está descontado, pues reina para esta fiesta más entusiasmo que si fuese a celebrar un match de fútbol con el notable Zamora.

De bases para el concurso se han repartido ya y en ellas hay premios que exceden de mil pesetas.

Los inscriptos son numerosos figurando la flor y nata de los cantantes de Cartagena, como son: Patricio Alarcón, Juan Baños, Manuel González, José Baños, Antonio Ayala y otros que en unión de los forasteros se disputarán la pasta.

El acto tendrá lugar en la cerca vallada que existe junto a la casa del señor Maestro, en la plaza de España y dará comienzo a las diez de la noche.

Para señor La Rocha Cervantes invierte cada día una cosa.

Ahora para la bacería la ha logrado que a pedir la llave salga a caballo una bella y distinguida señorita a la que acompañará el distinguido joven señor La Torre.

Que siga el entusiasmo y... hasta que volvamos a cooperar de la estepa verben del día cuatro de Septiembre.

OTEMA

El batallón de Carta-

gona en Africa

En contestación a un telegrama puesto por el Sr. Coronel del Regimiento al Batallón Expedicionario, felicitándole por su comportamiento al ser atacado por el enemigo las fuertes fortificaciones de Suafora ocupadas por fuerza de la 2^a Compañía del menolo nada Batallón y cuyo comportamiento dió por resultado cojer tres prisioneros al enemigo, uno de ellos herido apoderándose de armas y varios efectos que llevaban consigo; se ha recibido en esta Plaza Mayor el siguiente despacho.

«Nombre de todos agradezco felicitación que nos envía y tengo seguridad trabajaremos todo entusiasmo por honrar nuestro que orgullosos ostentamos. Les abraza por todos. Gaudín Mir.»

Las colonias escolares

Mañana tarde a las siete llegarán a Cartagena procedentes de Sierra Espuña y de la playa de Mazorra las segundas Colonias Escolares.

La comitiva infantil que ocupará varios camiones automóviles, cruzará por la calle de Sagasta, Puerta de Murcia y calle Mayor, siendo recibida en el Ayuntamiento por la Corporación Municipal que obsequiará a los niños en el salón de sesiones.

El pasado sábado nuestro amigo, el ex alcalde Don Domingo Madroca, acompañado de su virtuosa esposa Doña Matilde Palmer, visitaron la colonia escolar que está en Mazorra.

Llevaronles juguetes y dulces y por la tarde les obsequiaron con helados. Huelga decir que los pequeños niños recibieron a los señores de Madroca

Tejidos "El Ferrocarril"

Puerta de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena GRAN SASTRERIA

Militar y Paisano

Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército. Garantía de cuantos trabajos se encarguen, estando a cargo del concejal señor Federico Valverde y de obreros competentes en este ramo. Próximas exposiciones de trabajos de todas clases. Precio fijo y sin competencia

no con salmaciones que aumentaron al ver que les obsequiaban con juguetes.

Por este hermoso rasgo los señores de Matrona están recibiendo innumeras pruebas de agradecimiento de los padres de los niños felicitaciones a las que unimos la nuestra.

AYUNTAMIENTO

Nota oficial de la Sesión de la Comisión Permanente de 22 de Agosto de 1924.

Preside el Alcalde Sr. Torres con asistencia de los Tenientes de Alcalde Sres. Marqués, Ferro, Mediavilla, Oliver, Sánchez Rubies, P. de Riquelme, Gomez Gonzalez y Minguez.

Aprobada el acta de la anterior se da cuenta de la petición pendiente de despacho de don José Piatado para que se le asigne la gratificación por inspección de higiene pecuaria, acordándose que no es la ocasión oportuna para acceder a ello.

Se autoriza a don Francisco Martínez para constituir un pared de cerca junto a la barrera de Cieza. (Se asienta del salón el Sr. Alcalde ocupando la presidencia el Sr. Marqués).

Se acuerda autorizar a D^a Dolores Ballesteros, don Agustín Madrid, don Francisco Martínez, don Francisco Gena y don Francisco Pescador para ejecutar obras en varias fincas de su propiedad.

Se acuerda autorizar a don José Bonmati y don José Campillo para colocar barracas de baño en la playa de Los Nietos.

Se acuerda desestimar la instancia de D^a Antonia Salinas viuda de un peon conductor en solicitud de un sueldo por que dicho Sr. no era empleado municipal.

Se aprueba un informe de la Comisión de Hacienda sobre petición de D. Baltasar Gil concertando en 3 plazos iguales el arbitrio por ocupación de vía pública en el paseo del Muelle.

Se acuerda conceder una cuenta de depósito a don Juan Ant^o Gomez Quijano.

Se acuerda desestimar la petición de don Pedro Peñaflor solicitando exención de pago de arbitrio ocupando el dictamen de la Comisión de Hacienda y dejando a juicio de la Alcaldía el hacer efectiva la multa impuesta.

Se acuerda dejar sobre la mesa una petición de Don Juan Gattieret sobre la cual informa la Comisión de Hacienda sobre el modo de aplicar la tarifa 6 del presupuesto para el cobro de arbitrios sobre gasolina y petróleo.

Se acuerda desestimar una petición de Don Sebastián Molles para que se le excepte del pago de arbitrios sobre determinadas mercancías.

Se acuerda dar de baja en el padrón de vecinos a Don Lluís López. Se acuerda comunicar anualmente al

dueño de la casa n^o 36 de la calle del Progreso, de B^a de la Concepción para que ejecute las obras ordenadas por la Alcaldía con apercibimiento de multarlo si así no lo cumplimenta.

Se acuerda comunicar un nuevo plazo al dueño de la casa n^o 41 de la calle del Angel para que ejecute obras ordenadas por la Alcaldía con apercibimiento de multa y hacerlo de su cuenta si así no lo verifica.

Se dió cuenta de varios expedientes de apremio para la cobranza de distintos arbitrios municipales.

Se dió lectura a una liquidación que remite el señor Interventor del Presupuesto municipal de 1923-24

Se acordó conste en acta una comunicación del señor Interventor para los efectos de poder percibir de la Diputación provincial la subvención otorgada a la Casa de Misericordia de esta Ciudad (vuelve al salón ocupando la presidencia el Alcalde Sr. Torres y es le el señor Gómez González)

Se da cuenta de la comunicación del Sr. Juez de Instrucción, ofreciendo el sumario n^o 31 de 1924 acordándose no mostrarse parte ni renunciar a la indemnización que pudiera corresponderle.

Se acordó pasar a informe de la Comisión de Fomento una carta del Sr. Berdaji sobre regadera automóvil.

Se da cuenta de un oficio del señor Coronel del Regimiento de Cartagena n^o 70 expresando la satisfacción con que acogen el regalo de una camioneta acordado por este Ayuntamiento para el batallón expedicionario de Africa.

Se da cuenta de la demanda en juicio de mayor cuantía por el Sr. don José Bulver contra este Ayuntamiento sobre desgaste de camiones, acordándose por resolver en los autos y por el Sr. Alcalde se designe Abogado y Procurador.

El Sr. Alcalde manifiesta que en el tiempo que ha estado ausente de la sesión se ha visitado una comisión de médicos titulares al objeto de proponerle procedimiento factible para que se le vaya abonando las cantidades que son las adeudas por atrasos, y que se congratulan de dar así a conocer a la Comisión Permanente.

ALFONSO GOMEZ
Plaza de la Merced (esquina calle del Angel) y Puerta de Murcia, 18 (Paseo del Tercero) se pintarán SARTOGLOSS que es un paso adelante en el modo de pintar los coches. Es Color y Barniz combinados. A resistencia es muy grande y sus produce una superficie altamente brillante.

Se fabrica por la Casa de rendera media THE VARNISH & ENAMEL Co. Ltd., de Londres y que es la mejor garantía que podemos ofrecer a nuestra distinguida clientela.

Hemos conseguido la exclusividad de venta para las provincias de Murcia, Alicante y Almería.

Se acuerda comunicar anualmente al